

historia
de la veterinaria



MIGUEL RAMOS MATALLANA
ARTURO BENEGASI CARMONA

Asociación Extremeña de Historia
de la Veterinaria

Miguel Ramos Rey

El día 13 de marzo del presente año falleció en Badajoz D. Miguel Ramos Rey, veterano y ejemplar compañero al que tratamos de honrar con esta humilde semblanza que recoge parte de la trayectoria vital y profesional de este veterinario, padre del querido amigo y también colega de profesión Miguel Ramos Matallana.

Miguel Ramos Rey nació en Badajoz el 9 de abril de 1923. Era hijo de D. Alfonso Ramos y D^a Francisca Rey, propietarios de la renombrada tienda de ropa y complementos “La Granadina”, ubicada en la calle San Juan de la capital pacense. Comenzó a tener relación con la veterinaria a través de su tío abuelo D. Antonio Mayoral García, veterinario titular de Medellín, a quién solía visitar con frecuencia y quién seguramente le supo contagiar su interés por el oficio.

Se licenció en Veterinaria en la Universidad de Zaragoza en 1952, tras pasar por las Facultades de Madrid y Córdoba. Finalizó la etapa estudiantil como alférez de complemento después de haber realizado las milicias universitarias en el arma de caballería.

Tras una primera experiencia como veterinario clínico en la que montó una policlínica



junto a Francisco Plasencia Lara, se especializa en zootecnia, prestando sus servicios profesionales desde 1954 para el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación; primero como auxiliar de campo en la estación Pecuaria Regional de Extremadura (hoy CENSYRA) y el Centro Regional Lanero adscrito a ella (campañas desde 1954 hasta 1958) y luego como Técnico Especialista en lanas (1959-1962).

Era diplomado en Sanidad por la Escuela Departamental de Salamanca (1969), así como especialista en Inseminación Artificial Ganadera, desempeñando servicios en los Circuitos de Inseminación para la introducción en el ámbito nacional de la raza ovina merino-precoz y su cruzamiento con la merina autóctona, todo ello bajo las órdenes del Director de la Estación Pecuaria, D. Eduardo Laguna Sanz.

Ingresó por Concurso de Méritos en Campañas de Saneamiento Ganadero dependientes de la Dirección General de Ganadería (BOE 11 de agosto de 1962) siendo destinado al Laboratorio Pecuario Regional Castellano de Santander. Muy poco tiempo después se traslada a la Jefatura Provincial de Ganadería de Badajoz, tomando posesión de la nueva plaza el 15 de diciembre de 1962. Mientras estaba en este Servicio, aprobó las pruebas selectivas en turno restringido de las oposiciones nacionales para el Cuerpo de Veterinarios Titulares (Orden del Ministerio de Sanidad y Consumo de 17 de septiembre de 1979), siendo nombrado funcionario de carrera el 10 de noviembre de 1980, tomando posesión de la plaza de Veterinario Titular Provisional de Badajoz. El 24 de noviembre de 1980 cesa en dicha

plaza, al serle concedida la excedencia activa para seguir prestando sus servicios en la Jefatura Provincial de Sanidad y Producción Animal de Badajoz.

Tras aprobar una nueva oposición en turno restringido para Veterinarios Titulares en los servicios periféricos, desempeña finalmente su trabajo en la Jefatura Provincial de Sanidad y Producción Animal de Badajoz, donde ejerce hasta su jubilación, que aconteció el 9 de abril de 1988. Dentro de la Jefatura, D. Miguel estaba muy especializado en temas legislativos y burocráticos, de modo que hasta que se estructuran las Delegaciones Provinciales de Agricultura y se crean los Negociados de Sanidad Animal y Producción Animal y hasta la cubrición de éstos por primera vez por veterinarios pertenecientes al Cuerpo Nacional Veterinario, en diversas ocasiones se hizo cargo de la Jefatura Provincial de Sanidad y Producción Animal en ausencia del Jefe Provincial, por ser el veterinario más antiguo en el Servicio.

En 1976 fue nombrado Secretario de la Comisión Asesora de Sanidad Animal por el Delegado Provincial de Agricultura de Badajoz, cargo que llevaba implícito la Jefatura del Negociado de Sanidad Animal y que finalmente no ocuparía nadie al no hacerse efectivo dicho nombramiento.

Fue colaborador de diversos trabajos y publicaciones de la Dirección General de Ganadería, como los dedicados a la raza ovina Merina precoz, junto a D. Eduardo Laguna Sanz y D. José Ambrosio Gragera y autor del trabajo de investigación "Aclimatación de la raza Shorthorn y su cruzamiento con la Retinta autóctona", éste úl-

timo mientras era becario en la Estación Pecuaria Regional de Extremadura.

En virtud de sus méritos ingresó en la Orden Civil del Mérito Agrícola con categoría de Oficial, otorgada por el Ministro de Agricultura por Orden de 31 de marzo de 1973.

En el plano familiar, destacamos su matrimonio con D^a María Jesús Matallana García, perito mercantil y Jefa de Sección de Estadística y Padrón del Ayuntamiento de Badajoz, con quién se casó en 1962, teniendo dos hijos, Miguel y Alfonso, de los cuáles el primero es fiel continuador de la profesión paterna y quién recuerda con cariño las numerosas visitas junto a su padre al puesto de inspección fronteriza de Caya para supervisar animales y guías de acompañamiento procedentes de Portugal antes de su entrada en nuestro país.

Para más información:

En el Colegio Oficial de Veterinarios de Badajoz, se podrá consultar la bibliografía completa correspondiente a este artículo para todos aquellos interesados.

Miguel Ramos Rey en el laboratorio

